

Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:
0062/2018/AN

Antragsteller: SPD
Antragsdatum: 18.09.2018

Federführung:
Dezernat V, Amt für Liegenschaften und Konversion

Beteiligung:

Betreff:

Konzeptentwicklung für das Airfield durch die IBA

Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	18.10.2018	Ö		
Bezirksbeirat Pfaffengrund	31.01.2019	Ö		
Bezirksbeirat Kirchheim	26.02.2019	Ö		
Konversionsausschuss	20.03.2019	Ö		
Gemeinderat	28.03.2019	Ö		

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Antrag Nr.: 0062/2018/AN

Briefkopf des Antragstellers:



Sozialdemokratische Partei Deutschlands
Gemeinderatsfraktion Heidelberg

SPD-Gemeinderatsfraktion, Marktplatz 10, 69117 Heidelberg

**Herrn Oberbürgermeister
Prof. Dr. Eckart Würzner
Rathaus
69117 Heidelberg**

Prof. Dr. Anke Schuster, Fraktionsvors.
Michael Rochlitz, stellv. Vorsitzender
Dr. Monika Meißner, stellv. Vorsitzende
Karl Emer
Mirko Geiger
Andreas Grasser
Mathias Michalski
Imtraud Spinner

Marktplatz 10
69117 Heidelberg
☎ 06221/5847151
☎ 06221/584647150
✉ geschaeftsstelle@spd-
fraktion.heidelberg.de
www.spd-fraktion-heidelberg.de

18.09.2018

Tagesordnungspunkt Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderats beantragen die Unterzeichnerinnen und Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg im öffentlichen Teil die Aufnahme des Tagesordnungspunktes:

Konzeptentwicklung für das Airfield durch die IBA

Die SPD-Fraktion stellt folgenden TOP-Antrag:

Der IBA Heidelberg wird die Konzeption des Airfields übertragen. Die IBA soll in ihre Konzeption die bereits entwickelten Ideen: Landwirtschaftspark, Landschaftspark und Stadt-/Bürgerpark einbeziehen.

Die Konzeption soll analog zu PHV mit breiter Bürgerbeteiligung und unter Einbeziehen nationaler und internationaler Experten erfolgen. Spätestens Anfang 2019 soll der Prozess starten.

Begründung:

Das Airfield ist die einzige Konversionsfläche, die bisher keinerlei Funktions- oder Nutzungsbeschreibung erfahren hat. Dies hat in der Vergangenheit dazu geführt, dass unkoordiniert singuläre Einzelprojekte in die politische wie öffentliche Diskussion eingebracht wurden, wie zum Beispiel das Zeppelin-Projekt, die ein Grundverständnis für diese Fläche vermissen lassen. Für die SPD-Fraktion ist eine Deklaration als Frei- und Erholungsfläche für die Bürgerinnen und Bürger überfällig.

Antrag Nr.:

0062/2018/AN

00287212.doc

...

Die oben genannten 3 Konzepte lassen sich alle unter diesem Grundverständnis vereinen, auch wenn diese unterschiedliche Schwerpunkte setzen. Es ist auch gerade eine Aufgabe einer IBA Freiräume/Naturräume zu gestalten, aus diesem Grunde hält die SPD-Fraktion die IBA für die richtige Institution zur Konzeptentwicklung für das Airfield. Die positiven Impulse durch die IBA für die Konzeption von PHV bestärken uns in dieser Position.

In Rückmeldungen aus der Bürgerschaft an die SPD bei Veranstaltungen zu einer möglichen Freiflächennutzung werden insbesondere Wasserflächen und Erholungsangebote betont.

gezeichnet SPD-Fraktion